



## BIOGRAFÍA DE LAS VÍCTIMAS

**Esteban Jiménez Ezpeleta.** Nació en Magallón (Zaragoza) el 2 de agosto de 1905, hijo de Francisco Giménez, jornalero, y Francisca Ezpeleta. Contrajo matrimonio con Emilia Lagota, con quien tuvo dos hijos. Esteban se implicó en la política local, como tesorero o contador, según las fuentes, de la sección local del PSOE en 1936. Es posible que fuera este activismo la causa de su denuncia, detención y posterior desaparición. En la tarde del 17 de agosto de 1936, el alguacil municipal fue a llamarlo a su casa para que se personase en el Ayuntamiento. Una vez allí fue detenido y encarcelado en el calabozo municipal junto con otros vecinos. El 21 de agosto se produjo una saca del calabozo de seis vecinos de Magallón. Conducidos hasta el cementerio de Borja, fueron asesinados e inhumados al día siguiente. Esteban Giménez Ezpeleta había cumplido 31 años pocas semanas antes.

**Juan Chueca Segarra.** Nació en Magallón (Zaragoza) el 24 de junio de 1894, hijo de Miguel Chueca, jornalero, y Constantina Segarra. Juan era jornalero como su padre y estaba casado con Eulalia Izquierdo, con quien tuvo cinco hijos. A mediados de agosto de 1936 se le ordenó que se personase en el Ayuntamiento, donde fue detenido y llevado al calabozo local acusado de ser tesorero de la UGT, según la familia. El 21 de agosto de 1936 fue el último día en que Juan fue visto con vida en la cárcel de Magallón por su suegra e hijo, donde también estaban rapando y dando aceite de ricino a su mujer, según fuentes familiares. Ese mismo día se produjo una saca del calabozo de seis vecinos de Magallón. El grupo fue conducido hasta Borja, donde fueron asesinados e inhumados en una fosa común. Juan Chueca Segarra tenía 42 años cuando fue asesinado.

**Felipe Gil Gascón,** conocido como Rugal, nació en Magallón (Zaragoza) el 23 de agosto de 1909, hijo de Conrado Gil e Inocente Gascón. Era trabajador agrícola y estaba soltero. A mediados de agosto de 1936 un grupo de vecinos se personó en casa de Felipe y se lo llevó detenido, junto a su hermano Pedro. Al regresar a casa, su padre se dirigió al calabozo para pedir explicaciones y también fue detenido. El 17 de agosto de 1936 fue el último día en que Felipe fue visto con vida en la cárcel de Magallón. Según fuentes familiares fue ejecutado días más tarde, el 21 de agosto, a consecuencia de una saca del calabozo de Magallón de varios vecinos. Su hermano fue liberado, pero su padre, Conrado, también fue asesinado por aquellos días. Felipe Gil Gascón fue asesinado el 21 de agosto de 1936, a pocos días de cumplir 27 años.

**Pedro Peralta Gil.** Nació en Añón de Moncayo (Zaragoza) el 29 de abril de 1897, hijo de Bartolomé Peralta, jornalero, y Cipriana Gil. De profesión albañil, contrajo matrimonio con Carmen Pérez, con quien tuvo cuatro hijos. Pedro se implicó en la política local, como tesorero o contador, según las fuentes, de la sección local del PSOE en 1936. Es posible que fuera este activismo la causa de su denuncia, detención y posterior desaparición. Añón de Moncayo, al igual que Magallón, quedó en la zona controlada por los sublevados desde los inicios de la rebelión militar, en julio de 1936. La detención de Pedro se llevó a cabo el 11 de agosto de 1936, cuando la Guardia Civil y la Falange fueron a detenerlo en su casa y, posteriormente, encarcelarlo. Fue ejecutado en Borja el mismo día de su detención, a unos 20 kilómetros de Añón. Pedro Peralta Gil fue asesinado a los 39 años.